## Leitartikel

Reiner Brettenthaler: Man darf gespannt sein

Politik	
Neu und aktuell	4
Birgit Merz: Ärzte werben für Tabakverzicht	10
Raucher-Kurzintervention durch den Allgemeinmediziner	12
Birgit Merz: Regierungsprogramm – vorsichtiger Optimismus	14
Neue Gesundheitsministerin: "Rosige" Reaktionen	16
Integrierte Versorgung: Die Dosis muss passen	18
Wünsche an die Regierung	19
EKO-Splitter: Wie gelb ist gelb?	20
Nachruf OMR Dr. Walter Heidrich	22
Martin Stickler: Stmk. – Praxen geben Impfstoffe ab	24
Sabine Stehrer: Deutschland – Ärzte drohen mit Blockade	27
Medizin	
Neu und aktuell	32
Impfplan 2007	62
Agnes M. Mühlgassner: "Let's talk about sex"	58
Irene Mlekusch: Myome – Vertrauen ist gut, Kontrolle ist besser	60
Michael Marker et al.: Biologika bei Psoriasis	62
Kultur	
Renate Wagner: Albertina Wien – Popstars im Umriss	68
Service	
Herbert Emberger: Höchstgerichte über Außergewöhnliche Belastung	72
Offenlegung	74
Kongresse	75



### Ärzte werben für Tabakverzicht

1

Ein absolutes Rauchverbot in allen Lokalen und in Autos forderten der erste und der zweite Vize-Präsident der ÖÄK, Walter Dorner und Othmar Haas, bei einer Pressekonferenz. Aber auch Entwöhnungsprogramme sollen den niedergelassenen Ärzten künftig von den Kassen entsprechend abgegolten werden. **Seite 10** 

#### Regierungsprogramm

Mit den Chancen und Tücken des nun vorliegenden Regierungsprogramm befasste sich ÖÄK-Präsident Reiner Brettenthaler bei einer aktuellen Pressekonferenz. Grundtenor: vorsichtiger Optimismus. Seite 14

# Impfstoffabgabe in steirischen Ordinationen

Impfwilligen Steirern wird künftig der Weg in die Apotheke erspart: Seit Jahresbeginn werden Impfstoffe aus ärztlicher Hand abgegeben und auch appliziert. Über eine Erweiterung – speziell bei Medikamenten, die injiziert werden müssen, wird ernsthaft nachgedacht. Seite 24

### Impfplan 2007

Über den aktuellen Stand in punkto Impfungen informiert der Impfplan 2007. Der Oberste Sanitätsrat hat darin die neuesten Empfehlungen zusammengefasst.

Seite 32

### Biologika bei Psoriasis

Konnte man bisher bei der Therapie der Psoriasis nur unspezifisch entzündungshemmend und antiproliferativ vorgehen, kann man mit Biologika in ganz spezifische Schritte der Entzündung eingreifen und die Kaskade der entzündlichen Phänomene an genau definierten Stellen blockieren.

Titelbild: © Contrast

81

Regularien